

24 DECEMBRE 1975 .-

FONTENIL commune de Briançon.- (05)

oooooooo

Heure : 22 h

Une partie de la population de FONTENIL et du Champs de Mars, ont vu un FLASH extrêmement lumineux et puissant dont une famille entière a dû par la position de leur villa pu observer " l'origine " à travers le plafond nuageux:

1°) Un FLASH couleur néon très blanc descend des nuages, passe derrière un rideau de pins, puis, une gerbe de feu dont le bout se termine par des boules oranges, monte au-dessus des pins sombres d'une faille boisée située à environ 160 m en contre bas OUEST de la nouvelle ligne H.T. montée par l'E.D.F. et mise en service la veille. Le cirque montagneux, les nuages, furent illuminés de façon fantastique, même les intérieurs côté NORD.

2°) M. et Mme BLANC gardiens du barrage EDF de FONTENIL et leur fils se trouvaient au rez-de-chaussée de la maison, à 300 m en contre bas du "FLASH" au bord de la Durance, face à la faille boisée; ils se sont senti comme " TASSES " par un puissant "wouf, wouf" d'une seconde et demi environ. Monsieur BLANC homme très calme, a dit " on aurait dit un souffle magnétique, comme une pression " et ils bâssaient tous trois légèrement les épaules.

ENQUETE DE M. BUSCA :

Aux environs "lointains" (400 m) du "flash" la neige accrochée sur un tronçon de H.T. désaffecté a été violen-
tment incrustée en dérive dans les talus à travers la neige molle
du sol qui fut par endroits dénudé, l'herbe arrachée. En face,
côté NORD-OUEST sur la route BRIANCON-FONTENIL, une vieille ligne

suite (FONTENIL le 24 DECEMBRE)

électrifiée à 2 fils a eu 7 poteaux cisaillés au ras du sol (25 cm de diamètre) par ailleurs le phénomène observé sur les fils à H.T. désaffectés s'est reproduit à même distance, sur deux autres secteurs dans un rayon de 900 m. Dans le creux d'une vingtaine de mètres, au plus profond de la faille boisée, au centre du "flash" : 1 pin mort de 40 cm de diamètre, 8 m de haut, au milieu de quelques autres pins, est le seul à avoir subi une "traction" qu'il a déraciné, du sol gelé, soulevé, et déposé en amont, de 2 mètres... puis lâché tête au NORD-EST en travers de la faille boisée face au vent. Une des racines maîtresse longue de 1 m, section 20 cm collée le long du gros pin protecteur a été projetée 5 mètres au NORD en contre-bas; des pierres sorties du sol gelé, des mottes de terre "à l'envers" parsèment en quart de cercle ce point précis (voir photos)

A environ 120 m plus haut : à droite SUD-OUEST, j'ai découvert sur une piste de scié désaffectée un cratère de 3 m de diamètre mais là n'est pas possible de identifier celui-ci comme récent. De plus les chutes de neige qui ont suivi, n'ont pas "brisé" à l'endroit où le pin a été déraciné. La Gendarmerie est montée avec l'enquêteur pour constater les "phénomènes curieux" mais "prudents" n'ont pas délivré de P.V. des constats.

Le Service des Eaux et Forêts a délégué un technicien qui a revérifié "l'arbre" avec l'enquêteur. CONCLUSION : ce n'est pas un arbre fondroyé (il n'y avait pas d'orage) ce n'est pas une explosion.

L'enquêteur a téléphoné à la Régie de Briançon service EDF, voici la réponse : le 24-12-1973 à 22 h environ sur la nouvelle ligne desservant par le Fort des Têtes : FONTENIL-LA VACHETTE-NEVACHE, deux choses se sont produites :

I° - Le transformateur sur NEVACHE a "sauté" l'usine départs

suite (FONTENIL le 24 DECEMBRE)

a disjoncté; le courant a été rétabli quelques minutes après.
Il n'y avait rien sur la ligne entre l'usine et FONTENIL-LAVACHEZIE